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Liebe Athletinnen und Athleten 

Geschätzte Vertreterinnen und Vertreter des Sports, der Politik, der Medien 

Oder einfach: Dear all 

 

Welcome to Zurich, Bienvenue, Benvenuto, Bainvegni – seien Sie herzlich willkommen. 
Ich gratuliere Ihnen: Ein erster Rekord ist Swiss Athletics bereits sicher. Mit 53 Athletinnen 
und Athleten stellen Sie die grösste Schweizer EM-Delegation aller Zeiten. Das zeigt: Eine 
Heim-EM ist eben etwas Besonderes. Und Zürich ist etwas Besonderes. Ein vielfältiger 
Kanton mit einer Weltstadt und mit einem Top-Stadion, das seine Qualitäten längst für die 
«Weltklasse» unter Beweis gestellt hat.  
 
Ich bin seit Jahren bei der «Weltklasse» im Letzigrund als freiwilliger Kampfrichter im 
Einsatz. Darum kenne ich die einzigartige Atmosphäre unten auf der Bahn, infield. 
Ich kenne aus nächster Nähe den Ohren betäubenden Lärm, den das Publikum macht, 
wenn es auf die Banden poltert und so seine Stars anfeuert. Ich kann mir deshalb gut 
vorstellen, welchen Energieschub dieses Anfeuern in Ihnen, liebe Athletinnen und Athleten, 
auslöst. Profitieren Sie davon, schwingen Sie zu Höchstleistungen auf und geniessen Sie 
die besondere Atmosphäre, die Ihnen Zürich mit seinem Heimpublikum und seinen Gästen 
bietet.  
 
Ihnen allen, die heute hier sind, gratuliere ich jetzt schon zu Ihrer EM-Teilnahme. Ganz 

egal, ob Sie Ihre bisherige Bestleistung noch toppen werden – oder das persönliche Ziel 

vielleicht gar nicht erreichen. Ihre Qualifikation ist Grund genug, Ihnen mit grossem 

Respekt zu begegnen. Denn Leistungssport bedeutet mehr als unvergessliche Wettkampf-

Momente, Begeisterung und Leidenschaft.  

 

Leistungssport ist auch harte Arbeit, Verzicht, Schmerz. Was Sie tun, und wie Sie es tun, das 

macht Sie alle zu starken Persönlichkeiten. Und zu Vorbildern. Das ist ein toller Nebeneffekt, 

den Sie produzieren. Vor allem Kinder und Jugendliche orientieren sich an Vorbildern. Es ist 

kein Zufall, dass die Leichtathletik im Jugendbereich in den letzten Jahren einen 

eindrücklichen Aufschwung erlebt hat: Mit einem Lizenzzuwachs von rund 20%.   

 

Und wenn über 110‘000 Kinder schweizweit beim UBS Kids Cup an einem Leichtathletik-

Dreikampf mitmachen, dann hat auch das damit zu tun, dass sie ihren Vorbildern 

nacheifern. Eben Ihnen, liebe Athletinnen und Athleten. Sie animieren die Bevölkerung zum 

Sport treiben und tragen damit zur Volksgesundheit bei. Dafür sage ich Ihnen in meiner 

Funktion als Zürcher Gesundheitsdirektor auch ganz herzlich danke.  

 
Ich werde am Dienstag und Mittwoch im Stadion mit Ihnen mitfiebern. Nicht wie bei der 
«Weltklasse» unten auf der Bahn, sondern als begeisterter Fan im Publikum. Begeisterung 
für Sie, für Ihren Sport, für eine unvergessliche EM 2014. Tragen wir alle dazu bei. Mit dem 
ganz persönlichen Einsatz und mit dem gemeinsamen Engagement als grossartige 
Gastgeber der Leichtathletik EM 2014. Let’s go for it! 


